

COMMUNAUTÉ EMMAÜS ANGERS - COMMISSION SOLIDARITÉ

Compte rendu de la réunion du mardi 19 septembre 2023

Présents : Annie, Odile, Marie-Cécile, Claire, Pierre, Jean-Paul
Inès, co-responsable
Marie et Greg d'Emmaüs-International

Absents : Marie-Odile, Guillaume, Patrice, Sébastien
Laurence, intervenante sociale

- Accueil de 2 nouveaux membres dans notre commission, Claire Le Flécher (membre CA) et Pierre Luneau (nouveau bénévole).
- Demande de don : **Association AFRANE**
 - Ces deux dernières années, Emmaüs Angers s'est tenu à ses côtés pour soutenir ses projets en Afghanistan (500 € en 2021 et 1000 € en 2022) dans un contexte afghan extrêmement difficile.
 - Malgré la prise de pouvoir par les Talibans, AFRANE poursuit ses activités sur le terrain, en particulier pour soutenir l'accès à une éducation de qualité pour les jeunes filles interdites d'accès à l'école.
 - Un document présentant un projet de formation à distance destiné aux professeures enseignant de manière officieuse aux jeunes filles nous a été soumis. Notre aide financière est demandée.
 - Nous proposons de participer à hauteur de **1000 €** pour poursuivre notre soutien.
- **Demande de don : Refuges solidaires**
 - Cette demande a été relayée par Emmaüs Pays de la Loire.
 - La commission sensible au cri du CA des Refuges Solidaires propose un don de **1000 €** pour aider cette structure qui accueille des exilés, un accueil qui s'amplifie avec des moyens insuffisants.
- **Demande don : Emmaüs-Vertex**
 - Demande mise en attente de plus d'information sur l'opportunité de soutenir cette entreprise d'insertion.
- **« La voie de Guer-Izon »**
 - Des compagnons et des amis vont participer concrètement au défi vélo organisé par Vincent, ancien salarié de notre communauté et atteint d'un « Myélome multiple », pour rejoindre symboliquement les communes de « Guer » et « Izon ». Des fonds sont et seront récoltés pour la recherche médicale.
 - La Commission propose de se joindre à cette campagne de dons en apportant une somme de **500 €**.
- **Les conteneurs**
 - Marie et Greg d'Emmaüs International sont venus nous présenter la solidarité internationale par l'envoi de conteneurs (ou camions). EI avec 440 organisations dans 40 pays a aussi pour missions la mémoire de l'Abbé Pierre, la cohésion du mouvement Emmaüs (Assemblée Mondiale en Uruguay en 2022 ...).

- EI envoie des conteneurs depuis les années 1980 pour un partage de ressources matérielles d'Europe vers l'Afrique (Bénin, Burkina, Togo) et l'Amérique (Pérou, Uruguay). Avant 2019, 75 conteneurs étaient envoyés par an, après le COVID nous sommes passés à 40.
- Les pays receveurs peuvent transmettre à d'autres ne pouvant pas recevoir de conteneur. Ex. nous allons envoyer un conteneur au Bénin qui vendra les marchandises et transmettra le montant de la vente à une communauté d'Afrique du Sud. Le Bénin bénéficiera ainsi des marchandises vendues et l'Afrique du Sud d'un don en monnaie. Un conteneur correspond à environ 6000 € de vente auxquels il faut déduire environ 2000 € de réception du conteneur. (La communauté de départ ayant pour sa part payé le transport.
- D'ici fin 2023, nous allons envoyer un camion en Pologne (environ 2500 € et un au Bénin, environ 4500 €). En 2024, nous pourrions en envoyer en Amérique du Sud.
- Pour la Turquie et la Syrie, EI a déjà versé 25 000 € en urgence à une association et conseille depuis le début aux communautés d'attendre les programmes de reconstruction pour faire des dons. EI début 2024 ira sur place via une association Bosniaque et Libanaise.
- Nous sommes interrogés pour une aide pour le Maroc, en l'absence de fléchage clair des dons, EI nous suggère d'attendre. Il en est de même pour la Libye.

- **Le projet Tohoué au Bénin**

- Bernard Cottier n'a pas pu venir pour présenter le bilan du travail fait avec le lycée St Aubin-la-Salle, équipé en panneaux solaires de la station de pompage du maraîchage à Tohou, nous avons regardé son diaporama.
- Bernard prenant sa retraite, les projets qu'il conduit au Bénin depuis des années, avec EI seront poursuivis par son remplaçant Matthieu Réveillère

- **Prisons**

- En l'absence de Marie-Odile et Guillaume, nous n'avons pas abordé ce domaine
- Pour remplacer Marie-Odile, 2 candidats possibles, Pierre Luneau qui vient de rejoindre notre commission et Paule Penet, bénévole à St Serge.

Prochaine commission Solidarité le mardi 7 novembre 2023

de 9h30 à 11h00

à la communauté, au Sauloup, St Jean de Linières

PS : Les 3 aides proposées ont été validées par le CA du 21 septembre